

Conferencia Matutina



1 DE MAYO DE 2025

**CLAUDIA
SHEINBAUM
PARDO**
PRESIDENTA

INVITADOS

- Marath Baruch Bolaños López, secretario de Trabajo y Previsión Social
- Pablo Gómez Álvarez, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera

PUNTOS RELEVANTES

Llamada con el presidente de EUA, Donald Trump

La presidenta informó que sostuvo una llamada telefónica con el presidente de EUA a las 7:30, en la que ambos gobiernos manifestaron su interés en alcanzar mejores acuerdos comerciales, especialmente en los sectores automotriz, acero y aluminio; destacó que el gobierno de EUA busca reducir su déficit comercial, lo que abre la puerta a un mayor intercambio bilateral. Por ello, los secretarios de Hacienda y de Economía trabajarán en conjunto con sus homólogos en EUA; calificó la conversación como breve, cordial y una buena señal del fortalecimiento del T-MEC.

Día del trabajo

La mandataria adelantó que a las 14:00 hrs tendrá una comida con representantes de los sindicatos de México para conmemorar el "Día del trabajo".

Avances en materia laboral

Marath Bolaños, titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, presentó los avances laborales durante la Cuarta Transformación; destacó la mejora en ingresos, reducción de pobreza, incremento del salario mínimo y democratización sindical.

En materia de plataformas digitales, se subrayó la reforma laboral que reconoce a 271 mil personas trabajadoras de aplicaciones como trabajadores subordinados, asegurando el acceso a la seguridad social y otras prestaciones; dijo que esta reforma es calificada como innovadora, ya que garantiza derechos sin poner el riesgo el modelo de derechos.

Agregó que también se avanzó en la eliminación del outsourcing, el reconocimiento del teletrabajo y del trabajo del hogar; así como, en el incremento de días de vacaciones y la actualización de derechos laborales.

La mandataria destacó que, según una encuesta de Gallup, México es el segundo país del mundo donde los trabajadores mejor evalúan su calidad de vida y el primero entre los países del G20.

Fobaproa

Claudia Sheinbaum presentó una cápsula sobre el Fobaproa, calificándolo como una red de corrupción entre el poder político y empresarial que benefició a grandes empresarios ligados al PRI; explicó que su origen se remonta al FICORCA y que durante el sexenio de Ernesto Zedillo se convirtió deuda privada en pública, lo que incrementó significativamente la pobreza y la deuda externa. Señaló que este mecanismo sirvió como modelo para otros rescates financieros discrecionales.

Pablo Gómez, titular de la UIF, calificó al Fobaproa como una tragedia evitable y explicó que la crisis comenzó en 1994 por la política de Carlos Salinas de mantener artificialmente el tipo de cambio, lo que derivó en créditos sin respaldo otorgados por los bancos a sus propios accionistas. Criticó que, ya en la crisis de 1995, el gobierno de Zedillo no asumiera responsabilidad y señaló que el Fobaproa operó cubriendo deudas privadas sin informar al Congreso.

Denunció que la deuda del Fobaproa sigue pagándose hoy y que su aprobación fue inconstitucional, afirmó que nunca se entregaron resultados reales de la auditoría, sino un archivo encriptado con múltiples llaves repartidas entre partidos; acusó al PRI y al PAN de ocultar el contenido.

La presidenta Claudia Sheinbaum criticó al expresidente Ernesto Zedillo, por el rescate bancario del Fobaproa que benefició a grandes empresarios y políticos, dejando en la ruina a millones de familias mexicanas; rechazó los señalamientos del expresidente sobre autoritarismo y reafirmó su compromiso con la continuidad de la Cuarta Transformación. Exigió investigar los presuntos audios que vinculan a la esposa de Zedillo con el crimen organizado, subrayando la hipocresía del conservadurismo.

Pablo Gómez informó que la deuda del Fobaproa registrada en un "documento confidencial" fue de 73,775 millones de pesos y acusó a Ernesto Zedillo de haberla ocultado con la complicidad del PAN.

Mejor Presidente de México

La presidenta presentó una encuesta de Enkoll que revela que el 68% de la población considera a Andrés Manuel López Obrador como el mejor presidente, muy por encima de Vicente Fox (6%), Enrique Peña Nieto (5%), Felipe Calderón (4%) y Ernesto Zedillo (3%).

Caso Israel Vallarta

Claudia Sheinbaum se comprometió a revisar el caso de Israel Vallarta, quien lleva más de 19 años en prisión sin sentencia y acusado como presunto cómplice en el caso Florence Cassez.

Derecho a voto para quienes paguen impuestos

Sobre las declaraciones de Pedro Sola que solo deberían votar quienes pagan impuestos y el respaldo de Ricardo Salinas Pliego a estos comentarios, la mandataria los llamó ignorantes porque todos los mexicanos pagan impuestos; además calificó los comentarios como clasistas y racistas.

Industria automotriz y aranceles

Sobre una disminución del 24% en la exportación de automóviles nuevos en el Puerto de Veracruz por los aranceles, la presidenta dijo que se tienen que seguir buscando las mejores condiciones para el sector automotriz, el acero y aluminio; dijo que poco a poco las exportaciones regresarán a la normalidad.

Respecto a la diversificación del mercado a países asiáticos, dijo que sí se tienen que buscar otros mercados pero también fortalecer la relación comercial con EUA; reiteró que fue una buena llamada la que sostuvo con el presidente Donald Trump.

Reforma en materia de protección a trabajadores que reciben propina

La presidenta explicó que inicialmente se busca que se les otorgue el salario mínimo, así como seguridad social y acceso a una vivienda digna; al igual que a los repartidores de aplicación, quienes dijo no son socios de las plataformas porque no reciben utilidades. Respecto al outsourcing dijo que al eliminarlo todos los trabajadores deben tener a su empleador quien debe pagarles la seguridad social.

Agregó que se está trabajando de manera muy importante con las y los jornaleros agrícolas, que es uno de los sectores de mayor precariedad en el empleo; por lo que se buscará que ellas y ellos tengan condiciones laborales y seguridad social.

Desafuero del alcalde de Ahome, Sinaloa

La presidenta pidió a los legisladores revisar cuidadosamente el caso de desafuero contra Gerardo Vargas Landeros, alcalde de Ahome, Sinaloa, por presuntas irregularidades en su gestión.